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185 
Séance du conseil d'établissement de la polyvalente Montignac tenue le 
29e jour du mois de mars 2023 à 19 h à la bibliothèque de la polyvalente 
Montignac. 
 
 
Présences : Mme Chantal Bélanger, 1er parent substitut 

Mme Annie Hébert, présidente 
  Mme Fabienne Joly, parent 
  Mme Dominique Lacroix, parent 
  Mme Claudia Morin, parent 
  Mme Bianca Cliche, enseignante 

M. Michel Aubin, enseignant 
M. Jeff Béliveau, enseignant 
Mme Nathalie Lessard, représentante personnel de soutien 
Mlle Marianne Moffatt, présidente du conseil des élèves  
Mlle Jade Gosselin, vice-présidente du conseil des élèves  
 
 

Absences  Mme Myra Vigneault, vice-présidente 
 motivées : Mme Christina Vachon, 2e parent substitut 

Mme Véronique Laberge, enseignante 
M. Luc Dion, enseignant substitut 
Mme Joannie Bouliane-Blais, représentante des 
professionnels 
Mme Nathalie Bastarache, représentante des membres de 
la communauté 
M. Robert Ouellet, directeur adjoint 
M. Frédéric Laroche, adjoint administratif 

 
Membres de  Mme Maryse Talbot, directrice  
la direction : Mme Chantal Fillion, directrice adjointe  
 M. Patrick Saint-Jacques, directeur adjoint par intérim 

  
 

 Secrétaire :  Mme Linda Plante 
 
 

 1. Mot de bienvenue  
 

  Madame Annie Hébert souhaite la bienvenue à tous les membres. 
 

 
2. Adoption de l'ordre du jour  
 
 Madame Annie Hébert fait la lecture de l’ordre du jour. 
 Ajout au point suivant : 
 11.1 : Cafétéria 
 11.2 : Rapport annuel CSSHC – intimidation et violence 
 

CET-1197 Sur la proposition d’Arianne Moffatt et appuyé par Jade Gosselin, il est résolu 
d’adopter l’ordre du jour comme modifié. 
 

1. Mot de bienvenue 
2. Adoption de l’ordre du jour 
3. Adoption du procès-verbal de la séance du 24 janvier 2023 
4. Affaires en lien avec le procès-verbal 
5. Correspondance 
6. Période de questions réservée au public (15 minutes) 
7. Projet du conseil d’établissement 
8. Questions éducatives : 

8.1 Règlements généraux des élèves – annexe 6 
8.2 Tableau des sorties éducatives 

9. Questions administratives : 
9.1 Formation des membres du conseil d’établissement 
9.2 Résolution des mesures budgétaires dédiées et protégées  



 
 

 

9.3 Prévision de la clientèle 2023-2024 
9.4 Critères de sélection de la direction 

10. Rapport d’activités : 
10.1 Compte rendu du représentant au comité de parents 
10.2 Compte rendu du conseil des élèves 
10.3 Mot de la direction et de l’équipe-école 

11. Varia 
11.1 Cafétéria 
11.2 Rapport annuel CSSHC – intimidation et violence 

12. Période de questions réservée au public (15 minutes) 
13. Date de la prochaine rencontre : 10 mai 2023  
14. Levée de l’assemblée 

 
 

 3. Adoption du procès-verbal de la séance du 24 janvier 2023  
 

CET-1198 Sur la proposition d’Annie Hébert et appuyé par Bianca Cliche, il est résolu 
d'adopter le procès-verbal de la séance du 24 janvier 2023 comme 
présenté. 

 
 

4. Affaires en lien avec le procès-verbal  
 
  Point 9.2 : Comité aviseur (voyage). Les entrevues ont eu lieu et les 

candidats sont sélectionnés. Au moins 50 élèves ont eu de l’intérêt pour ce 
projet. Un premier évènement pour le lancement des activités est prévu pour 
le mois d’avril. 

 
 
 5. Correspondance 

 
  Le syndicat des employés de soutien a fait parvenir une lettre au 

comité de parents les informant que les négociations approchent et que le 
syndicat n’est pas d’accord avec les propositions patronales déposées en 
décembre dernier.  

  Le comité de parents accuse réception de cette lettre, mais ne peut 
prendre position. Il nous en informe seulement. 
 
 
6. Période de questions réservée au public (15 minutes) 
 
 Aucun public. 
 
 
7.  Projet du conseil d’établissement 
 
 La conférence de M. Luc Bourassa offerte aux parents de la région 
du Granit n’a attiré que 20 personnes en soirée. Nous devrons revoir cette 
formule, car elle ne semble pas répondre aux besoins des parents. Un 
membre souligne que ce n’est pas un manque d’intérêt de la part des 
parents mais plutôt un manque de temps. En revanche, les élèves ont 
assisté à la conférence de M. Bourassa durant la journée et plusieurs l’ont 
trouvée inspirante.  
 
 
8. Questions éducatives 
 
 8.1 Règlements généraux des élèves (annexe 6) 
 Les membres ont préalablement reçu le document. Pour la 
prochaine année, nous y avons apporté que trois modifications mineures. 
Le reste du document est identique à celui de l’an dernier. 
  

CET-1199 Sur la proposition de Nathalie Lessard et appuyé par Annie Hébert, il est 
résolu d’adopter les règlements généraux des élèves comme présentés. 
 

8.2 Tableau des sorties éducatives 
 Les membres ont reçu le document par courriel et madame Talbot 
nomme les activités qui s’y sont ajoutées depuis l’approbation de ce 
document en début d’année. 
 Mesdames Arianne Moffatt et Jade Gosselin, représentantes du 
conseil des élèves, nous détaillent l’activité de masse qui aura lieu le mardi 



 
 

 

4 avril en après-midi. Cette activité inclut les élèves, les enseignants et tous 
les employés de la polyvalente. Il y aura aussi des policiers qui se joindront 
à nous pour créer des liens avec les élèves, ils offriront des jeux d’habileté, 
d’enquête, d’observation de scène. Des organismes communautaires 
seront présents pour se faire connaître auprès des élèves. Le tout se 
déroulera au Centre sportif Mégantic (CSM) où quatre plateaux nous sont 
réservés pour réaliser cette demi-journée, la patinoire, la piscine, le 
gymnase et l’agora.  
 

 
 9. Questions administratives  
 

9.1 Formation des membres du conseil d’établissement 
Nous faisons un rappel aux membres de prendre le temps de 

compléter la formation obligatoire, pour ceux qui ne l’ont pas encore faite. 
Vous devez remplir le formulaire reçu par courriel et par la suite, l’acheminer 
au secrétariat d’ici le mois de juin. 

 
  9.2 Résolution des mesures budgétaires dédiées et protégées  
  Madame Talbot mentionne que les sommes pour les mesures 

dédiées et protégées présentées dans notre budget annuel ont bien été 
reçues et versées dans les comptes appropriés. Elle nous présente un 
tableau de la répartition des sommes et nous fait la lecture de la résolution 
que nous devons adopter ce soir. 

 
CET-1200 Sur la proposition de Claudia Morin et appuyé par Fabienne Joly, il est 

résolu d’adopter la résolution à l’égard des mesures budgétaires dédiées et 
protégées comme présentée. 

 
 9.3 Prévision de la clientèle 2023-2024 
 Madame Talbot nous informe qu’actuellement nous avons 
981 inscriptions. Comme chaque année, il y aura des départs et de 
nouvelles inscriptions, ce qui fait que nous prévoyons pour la prochaine 
année une clientèle de 955 à 960 élèves. 
 
Q : Sait-on combien d’élèves quittent notre école pour une autre? 
 
R : Plus ou moins 20 élèves, soit pour une école privée ou pour une école 

avec un programme à vocation particulière. Mais certains reviennent en 
cours d’année. 

 
 9.4 Critères de sélection de la direction 

  Annuellement, les membres du conseil d’établissement doivent se 
consulter pour choisir les critères de sélection de la direction. Ils doivent 
nommer quatre critères qui leur semblent déterminants pour notre 
établissement, pour chacune des trois compétences soit : compétences de 
base, compétences stratégiques et compétences organisationnelles.  

  Pour cet exercice, les membres de la direction devront 
momentanément se retirer et revenir pour le point suivant. 

 
19 h 28 Les membres de la direction quittent la séance pour ce point. 
  
  Les membres du conseil se consultent et choisissent ensemble les 

critères d’après le document fourni par le Centre de services. 
 
19 h 39  La consultation est terminée. Les membres de la direction se 

joignent à nouveau à la rencontre. 

 
 
10. Rapport d’activités 
 
 10.1 Compte rendu du représentant au comité de parents 
 Madame Annie Hébert nous informe que lors de leur dernière 
rencontre, il a beaucoup été question des prochaines élections au conseil 
d’administration, qui auront lieu le 17 avril prochain. Madame Hébert nous 
annonce qu’elle se représentera pour un autre mandat. 
 Il y a eu des explications données aux membres concernant les 
demandes de soumissions à faire lorsqu’il y a des voyages. Cela n’est pas 
régi de la même façon que le transport scolaire lui-même. 
 La semaine de l’engagement parental se tiendra du 28 mai au 
3 juin 2023. Madame Hébert propose que notre conseil d’établissement 



 
 

 

(C.É.) remette un certificat de mérite à chacun des membres de notre C.É. 
pour souligner leur implication. Nous ferons parvenir une résolution au 
Comité de parents. 
 

CET-1201  Sur la proposition de Nathalie Lessard et appuyé par Dominique Lacroix, il 
est résolu de proposer tous les parents pour la Semaine nationale de 
l’engagement. 
 

19 h 50 Arrivée de M. Michel Aubin.  
 

10.2 Compte rendu du conseil des élèves 
La présidente et la vice-présidente du conseil des élèves nomment 

les réalisations de leur conseil. 
À la pédagogique du 6 février dernier avait lieu une deuxième sortie 

de ski à Bromont. Très belle participation. Cette activité est populaire auprès 
des élèves.  

Également le 6 février se tenait à la polyvalente la collecte de sang 
Montisang. L’objectif a été atteint à 90% avec un nombre de 225 donneurs. 
Félicitations! 

Il y a eu une belle participation à la journée de la Saint-Valentin et 
son courrier du cœur, pour ne nommer que cette activité.  

La journée thématique, porte ton pyj, a permis d’amasser une 
somme de 908 $ pour Opération Enfant Soleil. Le conseil des élèves a 
décidé que la somme à remettre sera arrondie à 1 000 $. Bravo! 

Les athlètes de Montignac se démarquent dans plusieurs disciplines 
sportives et c’est tout à notre honneur. Nous pourrons lire leurs exploits sous 
la rubrique des bons coups. 

Les activités à venir sont : 
L’activité de masse du 4 avril au CSM, nous vous en avons détaillé 

l’horaire plus avant dans la rencontre. 
Il y aura la journée thématique jumeaux-jumelles et la journée Club 

Med. 
À la demande des élèves, il y aura la semaine de l’environnement 

du 17 au 20 avril prochains. Ce sera une première cette année. 
Le voyage à La Ronde est prévu le 22 juin et le bal des finissants le 

vendredi 23 juin 2023. 
 

 10.3 Mot de la direction et de l’équipe-école 
 Madame Bianca Cliche débute en nommant les bons coups de 
l’équipe-école. 
 Samedi 18 mars dernier, l’équipe de natation a été exceptionnelle au 
championnat régional puisque tous les nageurs ont accédé au podium. Une 
mention spéciale à Arnaud Robert, qui a remporté l’or à chacune de ses 
nages. 
 Pour la première fois, une équipe compétitive de cheerleading de 
niveau 1 a été créée à la polyvalente Montignac. Elles étaient 26 athlètes 
inscrites et elles ont participé à deux compétitions au cours de la saison. 
Lors de la compétition régionale, qui avait lieu ce samedi 25 mars à l’école 
Du Phare de Sherbrooke, l’équipe des Béliers a gagné la médaille d’argent 
dans leur catégorie respective, mais la première place leur a été prise de 
justesse. Bravo aux athlètes! 

Également, le samedi 18 mars, l’équipe féminine de volleyball 
Benjamine D3 a remporté une médaille de bronze ainsi que la bannière de 
la saison régulière.  

Quant à l’équipe de volleyball Cadette D3, avec comme entraîneur 
M. Pascal Hallé, elle a remporté une médaille d’or pour ainsi accéder aux 
provinciaux scolaires à Shawinigan les 14, 15 et 16 avril prochains. Cette 
équipe a également remporté la bannière de la saison régulière. 
 Nous avons cinq équipes de futsal qui ont disputé des tournois ces 
dernières fins de semaine.  
 Samedi 25 mars, le groupe School of rock, a donné un concert-
bénéfice à guichet fermé, au profit de l’équipe de volleyball les 
Mousquetaires. Ce fut une très belle soirée et un bon profit pour l’équipe.  
 Monsieur Jeff Béliveau poursuit la liste des bons coups. 
 Il y a eu la Semaine des motivés en collaboration avec le conseil des 
élèves. Beaucoup d’ambiance et une belle implication des élèves 
participants ainsi que des adultes dans les activités avec les jeunes. Merci 
au comité organisateur, principalement à Joannie Boulianne-Blais et à 
Caroline Binette. 

Également durant cette semaine, nous avons inauguré les nouvelles 
tables de jeu dans les salles publiques. Trois tables de baby-foot, une table 



 
 

 

de hockey et deux tables de ping-pong, qui ont été offertes à l’école par la 
Fondation Louise et Jean-Paul Fontaine. Merci au nom des élèves!  

Cette fin de semaine, les 24, 25 et 26 mars 2023, se tenait la finale 
régionale d’Expo-sciences au Centre culturel de l’université de Sherbrooke. 
Notre élève, Isamie Bolduc de 3e secondaire, a remporté un prix de 100 $ 
pour la qualité de sa présentation et de la clarté de ses sources. Isamie a 
présenté un exposé de vulgarisation sur son projet intitulé : Le blob, 
intelligent? Un organisme unicellulaire aux pouvoirs d’apprentissage 
étonnant. Merci aux enseignants Véronique Fabi, Julie Potvin-Barakatt et 
Jeff Béliveau de l’avoir si bien accompagnée. 

Madame Nathalie Lessard poursuit les bons coups. 
Les élèves de PRÉ-DEP (PPP) fabriquent des tables de pique-nique 

en bois. C’est beau de les voir travailler. Ils ont réalisé 11 tables en six 
périodes seulement. 

Les élèves de FPT-1 avec leur enseignant, Jean-Pierre Lagueux, 
fabriquent quant à eux des jeux en bois et ils font de la couture aussi. Nous 
avons maintenant six machines à coudre et elles servent pour l’activité PAP 
déco avec l’enseignante, Josée Lafontaine. Bravo pour toutes ces 
réalisations! 
 Madame Talbot poursuit en nous présentant l’offre des périodes 
passion (PAP) pour la prochaine année. Les élèves devront faire leur choix 
durant la deuxième semaine du mois d’avril. Le PAP hockey est le seul qui 
exigera un coût de 75 $, tous les autres sont sans frais.  
 À la journée pédagogique du 21 avril prochain, nous accueillerons 
les élèves de 6e  année. Les élèves du groupe PPO en 3e secondaire et leur 
enseignant, Michaël Poudrier, organisent cette journée avec la collaboration 
des membres du personnel. 
 Le 6 mars dernier, nous avons accueilli M. François Massé, qui nous 
a exposé les différents enjeux pour la mise en place des structures 
collaboratives dans les écoles. Ensemble, nous avons ciblé les valeurs qui 
seront les bases de notre prochain projet éducatif. Les valeurs sont le 
respect, l’engagement et la collaboration. Il y aura un deuxième atelier de 
travail à la journée pédagogique du 5 mai prochain. 
 
 
11. Varia 
 
 11.1 Cafétéria 
Q : Un membre demande si nous évaluons la cafétéria annuellement 

comme au primaire. 
 
R : Contrairement au primaire, cela ne fonctionne pas comme cela à notre 

école. 
 
 Nous avons un nouveau chef depuis l’automne et cela a apporté de 
nouveaux menus, des modifications à la petite cafétéria, il y a eu de 
nouveaux employés alors la cafétéria est en restructuration. Nous laissons 
la chance au nouveau chef de faire sa « mise en place » et nous nous 
donnons au moins jusqu’à la fin de l’année pour voir si cela apportera plus 
de repas vendus, connaître la popularité de certains menus plus que 
d’autres et aux suggestions qui pourraient être amenées en cours de route. 
 Un membre souligne que le menu de la semaine est affiché trop tard. 
Pour certains parents, leur planification de repas ou de boîtes à lunch est 
déjà faite parce qu’ils ne connaissent pas le menu assez à l'avance. De plus, 
il est mentionné que les micro-ondes accessibles aux élèves ne sont pas 
assez rapides pour réchauffer les repas, la puissance n’y est pas.  
 Nous transmettrons ces informations. 

 
  11.2 Rapport annuel du CSSHC – intimidation et violence 
  Dans le rapport annuel du CSSHC 2021-2022 sous le volet 

intimidation et violence, comparativement aux autres polyvalentes, notre 
école montre des chiffres plus élevés. Rappelons que les élèves ont indiqué, 
dans notre questionnaire aux élèves, qu’ils se sentent en sécurité dans notre 
école. Alors, comment cela se fait-il? 

  Madame Talbot nous rassure en expliquant que cela montre que les 
élèves dénoncent et que nous déclarons toutes nos interventions comme 
cela est demandé. Il est possible aussi que les autres écoles n’inscrivent 
pas toutes leurs interventions.  

 
12. Période de questions réservée au public (15 minutes) 
  



 
 

 

 Aucun public. 
 
 
13. Date de la prochaine rencontre : 10 mai 2023 
 
 La prochaine rencontre sera mercredi 10 mai 2023 à 18 h 30. 
 
 
14. Levée de l'assemblée 
 

CET-1202 Sur la proposition de Michel Aubin, il est résolu d'adopter la levée de 
l'assemblée. Il est 20 h 11. 
 
 
 
 

  
Annie Hébert,      Maryse Talbot, 
présidente      directrice 


